

EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO GEIUniversalOnline ©@ELUniversal_Mx \$20



Escuelas como la Federal 1, en Acapulco, resultaron severamente dañadas por el huracán del 25 de octubre. Aún permanecen los escombros en las aulas y no hay todavía plan de restauración ni fecha de regreso a clases.

Hay 336 escuelas dañadas por Otis en Acapulco y Coyuca

AMLO reconoce que no existen condiciones para el regreso a clases en ambos municipios de Guerrero; 125 mil 531 estudiantes, los afectados

VÍCTOR GAMBOA Enviado -estados@eluniversal.com.mx

Acapulco.— Los estudiantes de Acapulco y Coyuca de Benítez, de todos los niveles educativos, no tienen para cuándo regresar a clases.

En un recorrido realizado por EL UNIVERSAL se constató que mientras en algunas escuelas particulares hay personal que trabaja en la remoción de escombros, con la idea de reanudar clases en diciembre próximo, en los planteles públicos,

que son la mayoría, están a la espera de que el gobierno ponga en marcha un plan de recuperación, destine recursos y defina el momento en que se reabrirán las aulas.

De acuerdo con cifras oficiales del gobierno de Guerrero, hay 336 planteles educativos que quedaron con daños en sus instalaciones a causa del huracán Otis, y 125 mil 531 estudiantes están sin clases desde el pasado 25 de octubre.

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que no hay condiciones para el regreso a las aulas en ambos municipios. Según su censo, son 20 escuelas dañadas.

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ **OBRADOR** Presidente de México

do [en sus redes sobre la llegada del huracán Otis], pensé en decirlo más fuerte, o sea, viene cañón, algo así, pero dije: no, con esto basta"

| ESTADOS | A16

EL DATO

En escuelas

particulares

se planea re-

lendario y re-

cortar las va-

caciones de

fin de año.

correr el ca

Tribunal avala al INE sobre paridad en candidaturas

Partidos deben postular a 5 mujeres y 4 hombres para las gubernaturas que se votan en 2024

OTILIA CARVAJAL Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial ratificó el acuerdo de paridad del INE, que establece que para la elección de las ocho gubernaturas y la Jefatura de Gobierno en 2024 los partidos políticos tendrán que postular a cinco mujeres y cuatro hombres.

Los magistrados Janine Otálora, Mónica Soto y Reyes Rodríguez Mondragón votaron en contra del proyecto de Felipe de la Mata, que recibió el apoyo de Felipe Fuentes, el cual permitía la postulación de

cinco hombres y cuatro mujeres, y que había despertado polémica porque podría beneficiar a Morena en la definición de sus candidatos

Para el líder de Morena, Murio Delgado, la resolución del Tribunal les da igual, "porque las encue;tas van a decidir y si nueve mujeresganan, las nueve serán candidata;".

Dante Delgado, de MC, parido que impugnó el acuerdo, indicó que no se oponen a la participaciór de mujeres, pero no aceptan que lasdecisiones internas las tome un ógano que supervisa los resultados eectorales. "Está abusivamente inteviniendo en la vida de los partidos".

NACIÓN A6

ENCUESTA: SASIL DE LEÓN, AL FRENTE EN | A18 |

HISTORIA DE MIGRANTE



A SUS 80 AÑOS CRUZÓ EL DARIÉN Y ENTRÓ A MÉXICO

Huixtla, Chiapas. — María del Carmen forma parte de la caravana migranteque busca llegar a Estados Unidos. Bajo los rayos del sol, la lluvia y el hambre, ella sus hijos y nietos llevan dos meses viajando desde Venezuela. | ESTADOS | A17

CHOCAN EN SAN LÁZARO POR FONDO PARA ACAPULCO

| NACIÓN | A9

menu Pócimas de otor para tu cocina

CULTURA

La demolición del Cuerpo C y el auditorio del Centro SCOP alarma a la sociedad





MAITE **AZUELA**

¿Deberia permitirse que la Corte esté ocupada por un operador político del Poder Ejecutivo? Por el bien de la Corte, mejor que se vaya

A14

Año 07,

Número

38.700

CDM

Puertos europeos, vulnerables a la infiltración del narcotráfico

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

PAUL MAY Y PAVLA HOLCOVA Organized Crime and Corruption Reporting Project (OCCRP)

Un ciudadano neerlandés acce-

dió a los programas informáticos de uno de los principales puertos europeos: el de Rotterdam, en Países Bajos. Su objetivo era obtener información de inteligencia para los narcotraficantes.

El Organized Crime and Corruption Reporting Project (OCCRP) y su centro integrante checo investigace,cz revisaron documentos judiciales, informes policiales y análisis de seguridad sobre el hackeo perpetrado por Davy de Valk. Encontraron que con métodos rudimentarios, un empleado corrompido y aprovechando la vulnerabilidad de los puertos comerciales, es posible para los narcos, incluso fácil, obtener la información necesaria para llevar sus drogas y sacarlas de ahí de forma segura.

| MUNDO | A13

OPINIÓN

NACIÓN A5 Carlos Loret de Mola A10 Luis Cárdenas A11 Héctor de Mauleon **A14** Lourdes Morales Canales A14 Lorenzo Córdova

A15 Alfonso Zárate A15 Emilio Rabasa Gamboa





ARRANCA SEGUNDA FASE EN LÍNEA 1; CIERRAN DE BALDERAS A OBSERVATORIO METRÓPOLI 1 A20